

## SATZUNG

### § 1

#### Firma der Gesellschaft

Die Firma der Gesellschaft lautet:

**Environmental Justice Foundation *Charitable Trust Deutschland* gemeinnützige GmbH**

Sie ist eine gemeinnützige Gesellschaft mit beschränkter Haftung.

### § 2

#### Sitz der Gesellschaft

Die Gesellschaft hat ihren Sitz in Berlin.

### § 3

#### Dauer der Gesellschaft, Geschäftsjahr

- (1) Die Dauer der Gesellschaft ist unbestimmt.
- (2) Das Geschäftsjahr der Gesellschaft ist das Kalenderjahr. Das erste Geschäftsjahr der Gesellschaft ist ein Rumpfgeschäftsjahr. Es beginnt mit ihrer Eintragung im Handelsregister und endet am darauffolgenden 31. Dezember.

## ARTICLES

### § 1

#### Corporate Name

The corporate name of the Company is

**Environmental Justice Foundation *Charitable Trust Deutschland* gemeinnützige GmbH**

The Company is a limited liability company with a charitable purpose.

### § 2

#### Registered Office

The Company has its registered office in Berlin.

### § 3

#### Duration, Financial Year

- (1) The term of the Company shall be indefinite.
- (2) The financial year of the Company is the calendar year. The first financial year of the Company is a short fiscal year. It starts with registration with the Commercial Register and ends at the following 31 December.

#### § 4

#### Zweck und Gegenstand der Gesellschaft

- (1) Die Gesellschaft verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des Abschnitts "Steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung. Zweck der Gesellschaft ist die Förderung a) der Volksbildung auf den Gebieten Naturschutz, Arbeitsschutz und Verbraucherschutz sowie b) der Wissenschaft und Forschung.
- (2) Der Gesellschaftszweck wird insbesondere verwirklicht durch
  - a) die Durchführung von Recherche- und Öffentlichkeitsarbeit für Umwelt- und menschenrechtliche Themen, unter anderem Menschenhandel und Klimaflüchtlinge; die Vorbereitung von Berichten und Briefings für Mitglieder des Bundestags, Interessenvertreter des privaten Sektors und die allgemeine Öffentlichkeit; die Zusammenarbeit mit Medienkontakten und anderen Organisationen in Deutschland und international um illegale Piratenfischerei und Ausbeutung in der Fischindustrie aufzudecken sowie die Gefahren giftiger Pestizide und die Rentabilität organischer Alternativen darzustellen; das Aufzeigen der Auswirkungen des Weltklimawandels auf Mensch und Umwelt, insbesondere durch Hervorhebung von Umweltschäden mithilfe von gesammelten Foto- und Video-Beweismaterial; die Zusammenarbeit mit anderen gemeinnützigen Organisationen

#### § 4

#### Purpose and Object of the Company

- (1) The Company exclusively and directly pursues charitable purposes within the meaning of the chapter "Tax-privileged purposes" of the German General Tax Code (*Abgabenordnung*). The purpose of the Company is the furtherance of a) education in the fields of protection of the natural environment, employment protection and consumer protection, as well as b) science and research.
- (2) The purpose of the Company is fulfilled, in particular, through
  - a) undertaking research and advocacy on environmental and human rights issues including human trafficking and climate refugees; preparing reports and briefings for members of the German *Bundestag*, stakeholders of the private sector as well as for the general public; liaising with media contacts and other organisations in Germany and internationally to expose illegal fishing and exploitation in the seafood industry, to reveal the dangers of toxic pesticides and promoting viable organic alternatives; exposing the impacts of the changing global climate on people and planet, in particular through the gathering and use of photographic and video evidence to highlight damages to the environment; working with other charitable organisations in order to support Germany through briefings, research and information in effectively implementing the Council Regulation (EC) No 1005/2008 of 29

mit dem Ziel, Deutschland durch das Zurverfügungstellen von Briefings, Rechercheergebnissen und Informationen bei der effektiven Umsetzung der Verordnung (EG) Nr. 1005/2008 des Rates vom 29. September 2008 über ein Gemeinschaftssystem zur Verhinderung, Bekämpfung und Unterbindung der illegalen, nicht gemeldeten und unregulierten Fischerei zu unterstützen; die Zurverfügungstellung von Informationen an staatliche Institutionen in Bezug auf Initiativen und politische Strategien zu Umwelt und nachhaltiger Entwicklung; die Organisation und Durchführung von Veranstaltungen und Kampagnen zur Bewusstseinsbildung mit dem Ziel, die deutsche Öffentlichkeit fortzubilden im Hinblick auf deutsche und internationale Umweltthemen (mit besonderem Schwerpunkt auf die Unterstützung der Führungsrolle der deutschen Regierung bei der Bekämpfung des Klimawandels und die Notwendigkeit internationaler Maßnahmen zur Abschwächung der Konsequenzen und zur Unterstützung der Anpassung an ein sich veränderndes Weltklima), sowie im Hinblick auf illegale Fischerei, nachhaltige Produktion von Fischen und Meeresfrüchten, die Notwendigkeit der Rückverfolgbarkeit, die Zusammenhänge zwischen Umweltzerstörung und Menschenrechtsverletzungen, die Gefahren, die von illegaler, nicht gemeldeter und unregulierter Fischerei und Menschenrechtsverletzungen für deutsche Händler und den deutschen Markt

September 2008 establishing a Community system to prevent, deter and eliminate illegal, unreported and unregulated fishing; providing input to governmental institutions regarding initiatives and policies on the environment and sustainable development; organizing and executing awareness raising events and campaigns in order to educate the German public on environmental issues in Germany and on a global level (with a particular focus on supporting the German government's leadership role in addressing climate change and the need for international action to mitigate the consequences of and to support adaptation to a changing global climate), as well as on illegal fishing, seafood sustainability, the need for traceability, the linkages between environmental degradation and human rights abuses, the threat which illegal, unreported and unregulated fishing and human rights abuses pose for German retailers and the German market, and the need for German consumer commitments to buy sustainable and ethically-produced seafood; and

ausgehen, und die Notwendigkeit einer Selbstverpflichtung der deutschen Verbraucher, nachhaltig und ethisch produzierte Fische und Meeresfrüchte zu kaufen; und

- b) die Durchführung von Forschung oder die Unterstützung der Forschung von steuerbegünstigten Körperschaften oder juristischen Personen des öffentlichen Rechts zu Biodiversität, Erhaltungsmaßnahmen, Gefahren für die natürliche Umwelt und die Ökosysteme sowie die Auswirkungen von natürlichen und menschlichen Aktivitäten auf diese, sowie die zeitnahe Veröffentlichung oder anderweitige Verbreitung aller Ergebnisse dieser Forschung.
- (3) Die Gesellschaft erfüllt die sich aus ihrer Satzung ergebenden Aufgaben selbst oder durch Hilfspersonen im Sinne des § 57 Abs. 1 Satz 2 AO.
  - (4) Die Gesellschaft kann Mittel für die Förderung der Volksbildung oder der Wissenschaft und Forschung durch eine andere Körperschaft oder durch eine juristische Person des öffentlichen Rechts beschaffen; die Beschaffung von Mitteln für eine unbeschränkt steuerpflichtige Körperschaft des privaten Rechts setzt voraus, dass diese selbst steuerbegünstigt ist.

## § 5

### Gemeinnützigkeit

- (1) Die Gesellschaft ist selbstlos tätig; sie verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke.

- b) carrying out research or assisting other tax-privileged corporations or corporate bodies under public law with research on biodiversity, conservation measures, threats to the natural environment and ecological systems and the impact of natural and anthropogenic activities on these, as well as promptly publishing or otherwise disseminating any results of such research.

- (3) The Company fulfills its statutory duties itself or through auxiliary persons within the meaning of § 57 para. 1 sent. 2 of the German General Tax Code (*Abgabenordnung*).
- (4) The Company may procure means for the furtherance of education or science and research through another corporation or through a corporate body under public law; the procurement of means for a corporation under civil law, which is tax resident in Germany, does require that such corporation itself is tax-privileged.

## § 5

### Common Public Interest

- (1) The Company carries out its activity in a non for profit manner; it does not pursue purposes primarily serving its own eco-

- (2) Die Mittel der Gesellschaft dürfen nur für die satzungsmäßigen Zwecke verwendet werden. Die Gesellschafter dürfen keine Gewinne und auch keine sonstigen Zuwendungen aus Mitteln der Gesellschaft erhalten. Bei ihrem Ausscheiden aus der Gesellschaft oder bei Auflösung der Gesellschaft oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke erhalten die Gesellschafter nicht mehr als ihre eingezahlten Kapitalanteile und den gemeinen Wert ihrer geleisteten Sacheinlagen zurück.
- (3) Die Gesellschaft darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Gesellschaft fremd sind, oder durch unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigen.
- (4) Es besteht kein Rechtsanspruch auf Leistungen der Gesellschaft.

#### **§ 6 Stammkapital**

- (1) Das Stammkapital der Gesellschaft beträgt EUR 25.000,00 (in Worten: Euro fünfundzwanzigtausend) und ist eingeteilt in 25.000 Geschäftsanteile im Nennbetrag von jeweils EUR 1,00 mit den fortlaufenden Nummern 1 bis 25.000.
- (2) Sämtliche Geschäftsanteile werden von Environmental Justice Foundation Charitable Trust, London, Großbritannien, übernommen.
- (3) Die Einlage wird in voller Höhe in bar erbracht.

conomic interests.

- (2) The funds of the Company must be applied to the pursuit of the purposes set forth in these Articles only. The shareholders are not entitled to receive any profits and must not receive any other contributions from the funds of the Company. In case of their withdrawal from the Company, or the liquidation of the Company, or the discontinuation of the tax-privileged purposes, the shareholders are entitled to their paid-in capital share and the actual value of their contributions in kind.
- (3) The Company must not benefit any person by way of expenses which are not covered by the purpose of the Company or compensations which are unreasonably high.
- (4) There exists no legal claim to the services of the Company.

#### **§ 6 Share Capital**

- (1) The share capital of the Company amounts to EUR 25,000.00 (in words: Euro twenty five thousand) and is divided into 25,000 shares with a nominal amount of EUR 1.00 each, numbered consecutively from 1 to 25,000.
- (2) All shares are subscribed for by Environmental Justice Foundation Charitable Trust, London, Great Britain.
- (3) The share capital is fully paid in cash.

- (4) Die Gesellschafterversammlung kann durch Beschlussfassung mehrere voll eingezahlte Geschäftsanteile zusammenlegen oder – vorbehaltlich § 5 Abs. 2 GmbHG – teilen.

### § 7

#### Jahresabschluss, Gewinnverwendung

- (1) Die Geschäftsführer haben den Jahresabschluss und – soweit erforderlich – den Lagebericht innerhalb der gesetzlichen Frist aufzustellen.
- (2) Über die Gewinnverwendung beschließt die Gesellschafterversammlung unter Berücksichtigung der satzungsmäßigen Zwecke. Die Gesellschafter dürfen keine Gewinnanteile erhalten.
- (3) Die Gesellschaft kann ihre Mittel ganz oder teilweise einer Rücklage zuführen, soweit dies der steuerlichen Gemeinnützigkeit nicht entgegensteht.

### § 8

#### Organe der Gesellschaft

- (1) Organe der Gesellschaft sind
- a) die Geschäftsführung und
  - b) die Gesellschafterversammlung.
- (2) Die Gesellschafterversammlung kann weitere Gremien mit Beratungsfunktionen betrauen; auf diese finden die Bestimmungen des GmbHG und des AktG über Aufsichtsräte keine Anwendung.

- (4) The shareholders' assembly may consolidate or – subject to § 5 para. 2 German Limited Liability Companies Act (*GmbHG*) – divide shares which are paid in full by passing a shareholder resolution.

### § 7

#### Annual Report, Use of profits

- (1) The managing directors shall prepare the annual report and – if required – the management report within the periods stipulated by law.
- (2) The use of profits is determined by shareholders' resolution in consideration of the purposes of the Company set forth in these Articles. The shareholders shall not receive any dividends.
- (3) The Company may transfer amounts partially or in total to the reserves, as long as this does not conflict with its charitable status for tax purposes.

### § 8

#### Representative Bodies of the Company

- (1) Representative bodies of the Company are
- a) the managing directors and
  - b) the shareholders' assembly.
- (2) The shareholders' assembly may entrust further bodies with advisory functions; the provisions of the German GmbHG and the German AktG regarding supervisory boards do not apply to such bodies.

## § 9

### Geschäftsführung

- (1) Die Gesellschaft hat einen oder mehrere Geschäftsführer, die von der Gesellschafterversammlung bestellt und abberufen werden.
- (2) Bei Abschluss, Änderung oder Beendigung von Anstellungsverträgen mit den Geschäftsführern wird die Gesellschaft durch die Gesellschafterversammlung vertreten.
- (3) Die Gesellschafterversammlung ist berechtigt, eine Geschäftsordnung für die Geschäftsführung zu erlassen. Die Geschäftsführung kann in der Geschäftsordnung verpflichtet werden, bestimmte Geschäfte nicht ohne Zustimmung der Gesellschafterversammlung vorzunehmen.
- (4) Die Geschäftsführer sind an Gesetz und Gesellschaftsvertrag sowie die Beschlüsse der Gesellschafterversammlung gebunden. Sie haben die Gesellschaft mit der Sorgfalt eines ordentlichen Kaufmanns zu führen.

## § 10

### Vertretung

- (1) Ist nur ein Geschäftsführer bestellt, so vertritt dieser die Gesellschaft allein. Sind mehrere Geschäftsführer bestellt, so wird die Gesellschaft durch zwei Geschäftsführer gemeinsam oder durch einen Geschäftsführer in Gemeinschaft mit einem Prokuristen vertreten.
- (2) Die Gesellschafterversammlung kann einem, mehreren oder allen Geschäftsführern Befreiung von den Beschränkungen des § 181 BGB erteilen. Ebenso

## § 9

### Managing Directors

- (1) The Company has one or more managing directors who are appointed and dismissed by the shareholders' assembly.
- (2) With regard to the conclusion, modification or termination of service agreements with managing directors, the shareholders' assembly acts on behalf of the Company.
- (3) The shareholders' assembly may decree by-laws for the managing directors. The managing directors may be obliged by such by-laws to not conduct specific transactions without the consent of the shareholders' assembly.
- (4) The rights and duties of the managing directors arise from the governing law and the resolutions of the shareholders' assembly. They have to run the Company in the ordinary course of business.

## § 10

### Power of Attorney

- (1) If only one managing director is appointed, he acts individually on behalf of the Company. If several managing directors are appointed, either two managing directors or one managing director jointly with a registered clerk (*Prokurist*) are entitled to act on behalf of the Company.
- (2) The shareholders' assembly may release one, several or all managing directors from the restrictions of Sect. 181 of the German Civil Code, so that they are au-

kann einem, mehreren oder allen Geschäftsführern Einzelvertretungsbefugnis auch dann erteilt werden, wenn mehrere Geschäftsführer bestellt sind.

## § 11

### Gesellschafterversammlung

- (1) Eine ordentliche Gesellschafterversammlung findet jährlich einmal innerhalb von zwei Monaten nach Aufstellung des Jahresabschlusses durch die Geschäftsführung statt. Darüber hinaus sind außerordentliche Versammlungen zu berufen, wenn dies im Interesse der Gesellschaft erforderlich ist oder von einem Gesellschafter verlangt wird.
- (2) Die Einberufung erfolgt durch die Geschäftsführer. Jeder Geschäftsführer ist allein einberufungsberechtigt. Die Einberufung erfolgt mittels eingeschriebenem Brief unter Einhaltung einer Frist von zwei Wochen und Angabe von Ort, Tag, Zeit und Tagesordnung. Mit Zustimmung aller Gesellschafter können Beschlüsse der Gesellschafterversammlung auch ohne Einhaltung dieses Absatzes 2 gefasst werden.
- (3) Eine Gesellschafterversammlung ist nur beschlussfähig, wenn mindestens 75 % des Stammkapitals vertreten sind. Sind weniger als 75 % vertreten, ist unter Beachtung von Absatz 2 unverzüglich eine neue Gesellschafterversammlung mit gleicher Tagesordnung einzuberufen. Diese ist ohne Rücksicht auf das vertretene Stammkapital beschlussfähig, falls hierauf in der Einberufung

thorized to act on behalf of the Company in legal transactions with themselves in person or with themselves as representatives of a third party. The assembly may also assign individual power of attorney to one, several or all of the managing directors.

## § 11

### Shareholders' Assembly

- (1) An ordinary shareholders' assembly takes place once a year within two months of the preparation of the annual report by the managing directors'. In addition, extraordinary assemblies shall be convened if this is required in the interest of the Company, or on demand of one of the shareholders.
- (2) Shareholders' assemblies shall be convened by the managing directors. Each managing director shall have sole power to convene a shareholders' assembly. The calling is made by registered mail observing a notice period of two weeks and specifying the place, date, time and agenda. Shareholders' resolutions may be adopted without the requirements of this paragraph 2 with the approval of all shareholders.
- (3) A shareholders' assembly is only competent to pass a resolution if at least 75 % of the share capital are represented. If less than 75 % are represented, a new shareholders' assembly with the same agenda shall be convened without undue delay with regard to paragraph 2. This new shareholders' assembly is competent to pass a resolution regardless of the size of share capital represented if the calling

hingewiesen wird.

- (4) Jeder Gesellschafter kann sich durch einen anderen Gesellschafter vertreten lassen. Die Vollmacht bedarf der Schriftform.
- (5) Die Gesellschafterversammlung beschließt grundsätzlich in Versammlungen. Beschlüsse der Gesellschafter können auch im schriftlichen Verfahren (auch durch Telefax oder E-Mail) gefasst werden, wenn sich sämtliche Gesellschafter mit einer solchen Beschlussfassung einverstanden erklären oder sich an ihr beteiligen und keine zwingenden gesetzlichen Formvorschriften entgegenstehen.
- (6) Gesellschafterbeschlüsse werden mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen gefasst, soweit nicht Gesetz oder Gesellschaftsvertrag eine andere Mehrheit vorsehen. Das Stimmrecht der Gesellschafter bemisst sich nach dem Nennwert der Geschäftsanteile.
- (7) Grundsätzlich ist über Verhandlungen der Gesellschafterversammlung und über Gesellschafterbeschlüsse, soweit nicht eine notarielle Niederschrift aufgenommen wird, eine Niederschrift zu erstellen (zu Beweis Zwecken, nicht als Wirksamkeitsvoraussetzung), in welcher der Tag der Versammlung, Teilnehmer, Ort, sonstige Anträge und Ergebnisse sowie die gefassten Beschlüsse anzugeben sind.

## § 12

### Satzungsänderung

- (1) Zur Änderung der Satzung ist ein Beschluss der Gesellschafterversammlung mit einer Mehrheit von 75 % der abge-

has explicitly stated this circumstance.

- (4) Each shareholder may be represented by another shareholder. The power of attorney shall be in written form.
- (5) The shareholders' assembly generally passes resolutions in assembly. Resolutions may be passed in written form (including facsimile and e-mail), if all shareholders approve of this voting procedure or participate in it, unless a mandatory provision of law prescribes another form.
- (6) Shareholders' resolutions shall be adopted by simple majority of the votes cast, unless a higher quorum is prescribed by law or the Articles. The voting rights of the shareholders correspond to the nominal value of their shares.
- (7) Negotiations within the shareholders' assembly and shareholders' resolutions shall be recorded in minutes (for evidentiary purposes, not as a prerequisite for the coming into force), unless they are recorded by a notary. Such minutes shall contain the date of the assembly, the participants, the place, other motions and events as well as the adopted resolutions.

## § 12

### Amendments to the Articles

- (1) Amendments to the Articles require a shareholders' resolution that is adopted

gebenen Stimmen erforderlich.

- (2) Ändern sich die Verhältnisse derart, dass die dauernde und nachhaltige Erfüllung des Gesellschaftszwecks von der Gesellschafterversammlung nicht mehr für sinnvoll gehalten wird, so kann diese einen neuen Gesellschaftszweck beschließen. Der Beschluss bedarf der Zustimmung aller Mitglieder der Gesellschafterversammlung. Der neue Gesellschaftszweck hat steuerbegünstigt im Sinne der §§ 51–68 AO zu sein.
- (3) Beschlüsse über Satzungsänderungen sind dem zuständigen Finanzamt anzuzeigen. Für Satzungsänderungen, die den Zweck der Gesellschaft oder den Vermögensanfall betreffen, ist die vorherige Stellungnahme des Finanzamts zur Steuerbegünstigung einzuholen.

### § 13

#### Verfügung über Geschäftsanteile

- (1) Die Abtretung und Teilung von Geschäftsanteilen ist nur mit Zustimmung der Gesellschafterversammlung zulässig. Die Zustimmung soll nur erteilt werden, wenn der Erwerber Gewähr für die dauerhafte Erfüllung der Zwecke der Gesellschaft sowie den Erhalt der Steuerbegünstigung bietet. Die Zustimmung bedarf eines einstimmigen Beschlusses aller Gesellschafter.
- (2) Die Belastung von Geschäftsanteilen ist unzulässig. Entsprechendes gilt für die Begründung eines Treuhandverhältnisses.

by a majority of 75 % of the votes cast.

- (2) If the circumstances change in a way that leads the shareholders' assembly to consider the continual and sustained fulfillment of the purpose of the Company to not be reasonable, it may adopt a new purpose of the Company. Such resolution requires the approval of all members of the shareholders' assembly. The new purpose of the Company shall be tax-privileged within the meaning of §§ 51–68 of the German General Tax Code (*Abgabenordnung*).
- (3) The competent tax authority shall be notified of any resolutions regarding amendments to the Articles. Regarding amendments to the Articles that concern the purpose of the Company or the succession in the assets of the Company, the opinion of the tax authority regarding the tax privilege shall be obtained beforehand.

### § 13

#### Transactions regarding shares

- (1) The assignment and splitting of shares require the approval of the shareholders' assembly. The approval shall only be granted if the acquirer guarantees the continual fulfillment of the purposes of the Company as well as the maintenance of the tax privilege. The approval requires a unanimous shareholders' resolution.
- (2) Shares shall not be encumbered. The same applies to the establishment of fiduciary relationships.

**§ 14**  
**Einziehung**

- (1) Die Einziehung von Geschäftsanteilen ist zulässig. Die Einziehung wird mit Zugang des Einziehungsbeschlusses beim betroffenen Gesellschafter wirksam.
- (2) Die Einziehung eines Geschäftsanteils eines Gesellschafters ohne dessen Zustimmung ist zulässig, wenn
  - a) der Geschäftsanteil des Gesellschafters gepfändet oder sonstwie in diesen vollstreckt wird und die Vollstreckungsmaßnahme nicht innerhalb von zwei Monaten, spätestens bis zur Verwertung des Geschäftsanteils aufgehoben wird;
  - b) über das Vermögen des Gesellschafters das Insolvenzverfahren eröffnet oder die Eröffnung eines solchen Verfahrens mangels Masse abgelehnt wird oder der Gesellschafter die Richtigkeit seines Vermögensverzeichnisses an Eides Statt zu versichern hat;
  - c) in der Person des Gesellschafters ein seine Ausschließung rechtfertigender Grund vorliegt; oder
  - d) der Gesellschafter seinen Austritt aus der Gesellschaft erklärt.
- (3) Statt der Einziehung kann die Gesellschaft verlangen, dass der betroffene Gesellschafter seinen Geschäftsanteil an die Gesellschaft, einen anderen Gesellschafter oder einen durch einstimmigen Gesellschafterbeschluss zu bestimmenden Dritten abtritt.

**§ 14**  
**Redemption**

- (1) The redemption of shares shall be permitted. The redemption takes effect when the respective shareholder receives the resolution on the redemption.
- (2) The redemption of a shareholder's share shall be permitted without the consent of the shareholder if
  - a) the share is seized by a creditor of the shareholder or if the share has otherwise become subject of execution proceedings and such proceedings have not been repealed within two months, at the latest by the time the share is realised;
  - b) the assets of the shareholder have been subjected to insolvency proceedings or if the initiation of such proceedings has been declined for insufficiency of assets or if the shareholder is to affirm the correctness of its list of assets in lieu of an oath;
  - c) a cause exists inherent in the shareholder's person that justifies its exclusion from the Company; or
  - d) the shareholder gives notice of its withdrawal from the Company.
- (3) In lieu of the redemption, the Company may demand that the respective shareholder assigns its share to the Company, another shareholder or a third person appointed by unanimous shareholders' resolution.

(4) Die Einziehung wird durch die Geschäftsführung erklärt. Sie bedarf eines Gesellschafterbeschlusses, der mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen gefasst wird. Der betroffene Gesellschafter bzw. dessen Erben sind nicht stimmberechtigt. Ab dem Zeitpunkt der Beschlussfassung über die Einziehung gewährt der betroffene Geschäftsanteil bis zur Wirksamkeit der Einziehung bzw. bis zum Abschluss des Abtretungsverfahrens kein Stimmrecht. Die Einziehung hat zur Folge, dass der betroffene Gesellschafter mit unmittelbarer Wirkung aus der Gesellschaft ausscheidet, auch wenn Streit über das Vorliegen eines wichtigen Grundes bzw. einer sonstigen Voraussetzung der Einziehung besteht. Die Gesellschaft wird von den übrigen Gesellschaftern fortgesetzt.

(5) Scheidet ein Gesellschafter nach Abs. 2 oder 3 aus der Gesellschaft aus, so erhält er als Entschädigung für den eingezogenen oder abgetretenen Geschäftsanteil kein Entgelt.

#### **§ 15**

#### **Auflösung, Vermögensanfall**

- (1) Die Auflösung der Gesellschaft ist nur durch einstimmigen Beschluss der Gesellschafterversammlung zulässig. Der Beschluss ist dem zuständigen Finanzamt anzuzeigen.
- (2) Bei Auflösung oder Aufhebung der Gesellschaft oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das Vermögen der Gesellschaft, soweit es die eingezahlten Kapitalanteile der Gesellschafter und den gemeinen Wert der von den

(4) The redemption shall be declared by the managing directors. It requires a shareholders' resolution that is adopted by simple majority of the votes cast. The shareholder concerned, or, as the case may be, its successors, is excluded from exercising its voting right. From the adoption of the resolution on, the share concerned does not grant voting rights, until the redemption or assignment, as the case may be, takes effect. As a result of the redemption, the shareholder concerned ceases to be a shareholder with immediate effect, even if the existence of good cause or another prerequisite of the redemption is in dispute. The remaining shareholders continue the Company.

(5) If a shareholder ceases to be a shareholder pursuant to paragraphs 2 or 3, he does not receive any compensation for the redeemed or assigned shares.

#### **§ 15**

#### **Liquidation, Succession in the Assets of the Company**

- (1) The liquidation of the Company requires a unanimous shareholders' resolution. The competent tax office shall be notified of such resolution.
- (2) In case of the liquidation or annulment of the company or the discontinuation of the tax-privileged purposes, the assets of the company, insofar as they exceed the contributed capital of the shareholders and the fair market value of the share-

Gesellschaftern geleisteten Sacheinlagen übersteigt, an

- a) Greenpeace e.V., eingetragen in das Vereinsregister des Amtsgerichts Hamburg unter der Nummer 9774, der es unmittelbar und ausschließlich für gemeinnützige, mildtätige oder kirchliche Zwecke zu verwenden hat, oder
- b) eine juristische Person des öffentlichen Rechts oder eine andere steuerbegünstigte Körperschaft, die es unmittelbar und ausschließlich für die Förderung der Volksbildung, des Naturschutzes, des Arbeitsschutzes, des Verbraucherschutzes oder der Wissenschaft und Forschung zu verwenden hat.

#### **§ 16 Bekanntmachungen**

Die Bekanntmachungen der Gesellschaft erfolgen nur im Bundesanzeiger.

#### **§ 17 Gründungskosten**

Die Gesellschaft trägt den ihr oder ihrem Gründer bei der rechtlichen Gründung entstehenden Gründungsaufwand (Rechtsanwalts-, Notar- und Gerichtskosten und Bankgebühren) bis zu insgesamt EUR 2.500,00.

holders' contributions in kind, shall accrue to

- a) Greenpeace e.V., registered with the register of associations of the local court of Hamburg under no. 9774, that shall use the assets exclusively and directly for charitable, benevolent or ecclesiastic purposes, or
- b) a corporate body under public law or another tax-privileged corporation that shall use the assets exclusively and directly for the furtherance of education, the protection of the natural environment, employment protection, consumer protection or science and research.

#### **§ 16 Announcements**

Announcements of the Company are published in the Federal Gazette.

#### **§ 17 Formation Costs**

The Company is liable for the expenses for the legal formation (lawyers' fees, notary' fees, fees of registration and banking fees) up to the aggregate amount of EUR 2.500,00.

**§ 18**  
**Salvatorische Klausel**

Sollten Bestimmungen dieser Satzung ganz oder teilweise unwirksam oder undurchführbar sein oder werden, so bleibt die Gültigkeit der übrigen Bestimmungen hiervon unberührt. Das gleiche gilt, falls sich herausstellt, dass die Satzung eine Regelungslücke enthält. Anstelle der unwirksamen Bestimmungen ist eine wirksame Bestimmung zu vereinbaren, die dem von den Gesellschaftern Gewollten am nächsten kommt; gleiches gilt im Fall einer Lücke.

\*\*\*

Die deutsche Fassung dieses Gesellschaftsvertrages ist allein maßgeblich. Der englische Text ist nicht Teil der Urkunde und nur eine unverbindliche Übersetzung.

**§ 18**  
**Severability**

If a provision of this Articles of Association should be or become ineffective or impracticable, the remaining provisions shall stay effective. The same applies to eventual gaps of this Articles. All parties shall be bound to replace the ineffective or impracticable provision by a such an effective one, by which the economic purpose intended with the ineffective or impracticable provision can be reached as far as possible in a permitted way.

\*\*\*

The German version of these Articles of Association alone is authoritative. The English text is not part of this deed and only a non-binding convenience translation.

**Bescheinigung**  
gemäß § 54 GmbHG

Hiermit bescheinige ich, der Notar

**Klaus Racky,**

dass die geänderten Bestimmungen des Gesellschaftsvertrages mit dem Beschluss vom 1. Februar 2023 zu meiner - UVZ. Nr. R 043/2023 - über die Änderung des Gesellschaftsvertrages und die unveränderten Bestimmungen mit dem zuletzt zum Handelsregister eingereichten vollständigen Wortlaut des Gesellschaftsvertrages übereinstimmen.

Berlin, 1. Februar 2023



  
Notar